Vpe pág:
 \$1.088.000
 Difusión:
 1.500

 Vpe portada:
 \$1.088.000
 Ocupación:
 75,64%

: ACTUALIDAD cia: DIARIO

Páa: 5



En la barcaza Chacabuco de la Armada viajan los elementos necesarios para terminar estas viviendas que se construyen en el marco del Plan de Emergencia Habitacional

En una travesía que se extiende por una semana, la Armada de Chile está trasladando diversos materiales de construcción para posibilitar que el Ministerio de Vivienda y Urbanismo concluya las obras de las 18 viviendas que está ejecutando en la comuna de Isla de Pascua, bajo el Programa de Habitabilidad Rural, para familias del territorio insular y que, gracias a la cooperación de la marina, comenzaron a mediados del año pasado con el envío del primer cargamento en el Buque Aquiles, lo que también se replicó al Archipiélago de Juan Fernández donde se desarrollan otros seis proyectos habitacionales.

En esta ocasión, en la barcaza Chacabuco se trasladan hasta la isla de Rapa Nui ventanas de PVC, así como también paneles fotovoltaicos y sus baterías para brindar de este elemento sustentable estas construcciones, así como también tuberías, fosas sépticas, maderas, entre otros insumos necesarios para completar las obras que se proyectan sean entregadas en el 2025 a sus beneficiarios y beneficiarias.

Al respecto la seremi Minvu de Valparaíso, Belén Paredes, señaló que "el Plan de Emergencia Habitacional avanza a paso firme y lo hace también llegando a todas las comunas de nuestra región, incluso en los sectores más alejados geográficamente. En este caso, con la ayuda de la Armada, hemos podido concretar proyectos en zonas donde teníamos familias que no habían podido aplicar su subsidio por las dificultades que tiene poder construir en estos territorios. Pero hemos logrado llegar con respuestas concretas, desarrollar y dar continuidad a las obras para estas 18 familias de la comuna de Isla de Pascua, así como también lo estamos haciendo en el archipiélago de Juan Fernández. Seguiremos trabajando en el firme compromiso de entregar las llaves de estas viviendas, porque es lo que nos ha mandatado el presidente Gabriel Boric".

Las 18 viviendas que se están levantando en Rapa Nui fueron diseñadas con pertinencia social y un fuerte com-



ponente de participación ciudadana. Contarán con una superficie de 85 m2, incorporando cocina, living-comedor, un baño, tres dormitorios y dos taupeas, o corredores externos, propios de la arquitectura local. Además, las soluciones incluirán paneles solares fotovoltaicos, que permitirán un suministro autosuficiente de energía; ventanas PVC y puertas de madera maciza, para una mayor aislación térmica y acústica; y un sistema de piso ventilado, para mejorar el comportamiento de la vivienda frente a la humedad de la isla, entre otras características.

Frente a estas obras el director de Serviu, Rodrigo Uribe, detalló que "estos proyectos se están ejecutando en dos grupos de nueve viviendas cada uno, donde llevamos un 54 y 77 por ciento de avance respectivamente. Esto es muy relevante porque pese a la distancia que hay con Rapa Nui hemos podido ir desarrollando estos trabajos, cumpliendo con los plazos establecidos y también manteniendo el flujo en el envío de materiales que primero facilitaron el poder llevar a cabo la obra gruesa de estas 18 viviendas y ahora continuamos con insumos necesarios para las terminaciones y las etapas finales de los proyectos".

Trabajo colaborativo con la Armada: Este embarque se trata del segundo envío a la isla, pero además se han realizado traslados hasta el Archipiélago de Juan Fernández, donde también se están desarrollando proyectos habitacionales por parte de Minvu. Para este objetivo la Armada ha dispuesto de viajes del Buque Aquiles y, en esta ocasión, el transporte está a cargo de la dotación de oficiales y gente de mar de la Barcaza Chacabuco.

El comandante de esta nave, capitán Francisco Sepúlveda, comentó antes del zarpe del Molo de Abrigo del puerto que "hemos cargado varias toneladas de materiales correspondientes al Ministerio de Vivienda y Urbanismo, pero también para la Delegación Presidencial, la Asistencia Judicial y otros organismos con el propósito de contribuir a la acción del Estado y al desarrollo nacional en esta remota isla, pero a la vez muy importante para nuestro país".

En cuanto a los detalles del viaje, el uniformado detalló que la "comisión dura aproximadamente 20 días, de los cuales 16 corresponden a una intensa navegación y los otros cuatro para las faenas de descarga en nuestro destino Rapa Nui".

